

En Ecuador también se constituyó el PC con posterioridad al VI Congreso, sobre la base de la organización y de las ligazones del Partido Socialista. Ha dirigido huelgas, luchas campesinas, participando en elecciones, obteniendo representantes. Tienen prensa regular. Aun es muy débil política e ideológicamente. Miembros: 500.

P.C. de Costa Rica. Organizado en 1930. Dirigió grandes huelgas de bananeros, cafetaleros y de obreros de las ciudades. Tiene prensa semanal. Participa activamente en las elecciones y tiene dos diputados nacionales y 9 consejeros municipales. Composición obrera; dirección débil ideológicamente. Ha celebrado un Congreso nacional. Miembros: 400.

P.C. de Puerto Rico. Organizado en 1934. Dirigió y participó en importantes huelgas de azucareros, portuarios, marchas de desocupados. Celebró II Conferencias Nacionales. Composición y dirección obrera. Miembros: 200.

P.C. de Venezuela. Organizado en 1931. Es el único partido que existe en el país. Ha vivido dentro de la mas severa ilegalidad, debido al terror. Pese a los persecuciones, sus actividades y organización se han mantenido continuamente. En 1932 tenía 150 miembros y 500 simpatizantes organizados. Actualmente, en periodo de reorganización, solo tiene 50 en el interior del país; muchos miembros están en la emigración (mas de 100). Ha dirigido huelgas y organizaciones de masas: tiene influencia de masas. Su prensa es irregular. Composición obrera.

P.C. de Paraguay. Organizado antes del VI Congreso es dividió mas tarde. En 1933 al comenzar la guerra se reforzó su actividad, ganando a los mejores elementos del movimiento anarquista, reformista y estudiantil. Dirigió activa y valientemente la lucha contra la guerra, organizando motines, guerrillas de desertores y otras formas de resistencia a la guerra. Editaba literatura ilegal que distribuía en el interior del país, y en el frente de la guerra. Ahora tiene prensa regular. Composición principalmente obreros y sus cuadros a pesar de provenir de otras organizaciones se desarrollan en un sentido marxista. Durante la guerra sus miembros estaban en gran parte en la emigración. Trabaja en estrecha relación con el PC de Argentina. Miembros: 500.

P.C. de Panamá. Organizado en 1930, sobre la base de la organización del Partido Obrero y Campesino, anteriormente Partido Laborista. Ha dirigido luchas de campesinos y huelga general de inquilinos en varias ciudades, huelgas obreras. Política y orgánicamente muy débil. Miembros: 100.

Además la delegación latinoamericana propone al Congreso que instruya al Comité Ejecutivo de la IC para que ayude a una serie de partidos y grupos